8

会

2013/8/15

発 行 所

〒737-0054

呉市上山田町2-28

安楽寺 0823-21-7561

000000000

決することを意味します。

また「済う」

(すくう)

という字

とは、

自分の人生において、

かな

どれほど深い悲しみ

すなわち、

仏に救わ

れると

いうこ

この字の旁(つくり)

の字は、

は、正しくは、 もあります。

۲,

娘が嫁入りをする時に、

先り、。歯のワクワク学校。と いうイベントに行ってきました。

『日々是気付』がテーマでした。なって授業をあるというて、下で上のメンバー一人一人が先生と

第5回夏の集り

第68号



第5回の夏の集いを開催いたしまし 当日は雨が降ったりやんだりで、悩まし いお天気でしたが、夜はそのお天気も安定し ても楽しい夏の集いとなりました。

コールスガンティという混声合唱 団18名にお越し頂き、仏教讃歌を歌って頂き それぞれのパートのきれいな歌声が ニーを奏で、すばらしい夏の集いにな 後のビアガーデンにも残って頂き、 いっしょに杯を傾けました。 「コールスガン ティは夜はアルコールスガンティになります | とリーダーが言われた通りで、アルコールが まわると、外でも3曲ご披露下さいました。 れがまたすばらしく、自然と手が合わさる歌

声でした。アルコール は喉の血行を良くする のだそうです。

今回ご参加頂けなかっ た皆様には、是非次回 ご参加下さい。

あるいは未遂事件の報告が9件ありまし 察で把握できているだけで、 るのではないかと思います。

入り、現行犯逮捕したいので金を渡してほしい と捜査協力をさせる形で、お金をだまし取るそ うです。どんどんと手口が巧妙化しています。 その手の電話には十分お気をつけください。

信楽めくみ作



げていて、自分の生活を振り 日常していることを題材に上

大切なものです!

頂き、多くのことを学べました。 返りながら、様々な事を教えて ヹヺ 睡眠とは、心と体のリセットに

夢は現実を忘れさせ、リラックス睡眠に関する内容でした。例之ば、二宮先生の授業では、 サッカー選手では、十 させる作用をもっているそうです。

ト率は一割アップするそう 時間寝ると、

先ずは睡眠をもつと大切にしたいと思います

皆さんもいい睡眠を心がけて下さ

変々てみると、もっと有意義な過ごし方が何気なく過ごしている日常も、少し視点を今回、ここのイベントに行って思ったのは、 できることに気づきました。

警 この件数ですので、 警察に報告がないものや、被害に遭った自覚の ないものも、含めれば、もっと多くの被害があ

近頃の手口として、還付金詐欺が多いのと

また 掬うとは、 そのようにあら 菊の花は、 集めるということを

「救う」 いう 字も り ます

第68号

中央に向って集まっているとこ で、菊の花は、すべて花べん菊という字はそこから生まれ (あつめる) この漢字は という字を書き 手 へんに

「すくう」ということの意味は、 「掬う」という字を書き 金魚をすくう 「すく

て、 進向

たもので、 ますが、 ます。 ろから、 う」とは、 味噌汁をすくうという場合の 匆 いろいろとあります。

意味します。

仏に救われるということ

が

この字は、

「〜ん」

(偏)

 \mathcal{O}

しく整え、

いろいろな簪(かんざし)

で、

その仏に救われるとは、 信楽峻麿

> こぼれない らわして、

ように、 その水が

どう とですが、 真宗の教えとは、 仏さまに救われていくというこ いうことを意味するのでしょう お念仏をもうし

その「つくり」

(旁

いうことを意味し、

しつかりと止めると

カュ \mathcal{O} 病気が、 救急車とは、 ことをあらわします。 動作を意味して、しっ 「攵」は、 りと止めるとい それ以上に 怪我や 人間の う

の間に入って、 ように書いて、 また「援う」という字もあります これも「手へん」で旁(つくり) 急いで病院に運ぶ車 しないように、 とは、 した字で、 手をひろげて止める もともとは 喧嘩をしている双方 L 9 のことです。 カゝ りと止め \mathcal{O}

皮袋に水を入れた形をあ 飾った後姿をあらわしたものだ そうです。 なわち、 ます。 となく、 水を整えること、す がついていますから、 それに「さんずい」 と訓みます。 の斉は「ととのえる」 いくことをあらわし

いいますがを 「済度」 をい には、 ず ことですが、 仏さまのお救い いますが い」をつけたら、 よく「わたっていく」ことで、 います。 道をわたる、 (さいど) にあづかると その かくして、 「さんずい」がない時 さまに救われること 「度」も、 谷をわたること 水を渡っていく この済度と います。 「さん

中国の古い辞典によります 齊と書きますが、こ 仏教では、仏 水を渡って 水に沈むこ だからこ いまは 髪を美 わけです。仏の人生をスター 仏の 終りを意味するのではなく、 ていくことをいうわけで、 とです。このこともまた、 生」といいますが、往生とは、 うことを意味するわけです。 それぞれの人生のきびしい山や谷を、 とをいうのです。 悲しみを、 力強く超えていく、 す。だから真宗において、 ナ」といいますが、それは「横切る」 の言葉にかえしますと、 く超え渡っていけるような人間に、 におそわれようとも、その苦しみ、 る苦難にあい、 のお救いをいただくということは、 しっかりとお育ていただくというこ (い) って新しく生まれること、 「超える」ということをあらわしま 真宗では、死んでいくことを この「済度」とは、 い仏の人生を生きていくというこ 「いのち」をいただいたものが、 よく受けとめ、 渡っていくと することをいう 1 ンドの経典 「ウッタラ それをよ 往生とは 阿弥陀仏 死を渡っ 往 往

11

この少女がなぜ母親に相談し、

女性の死体が放置される中で、

腐り、 ・ます。

いくのかを九幅の絵で表していのいのち、そして身体がどうな

そして身体がどうなって

白骨化していく過程です。

を見たからです。 が殺害現場に帰り、

断

つ行にも活用されたもので、

人間

教がいのちを考え、

肉体への執着を

九相図というも

のがあり

)ます。

仏

2013年8月15日

らないままだったかも知れません。発覚しました。自首がなければわか

カュ

主犯格の少女の自首によっ

なぜ自首したかといえば、その

少女

その被害者の

死

二十一歳の男性を含む十六歳の男女 ことは出来なかったのか。子ども達 灰ヶ峰山中に捨てました。 七名が一人の少女を暴行し殺害して 殺害され遺棄されるという事件です。件がおこりました。十六歳の少女が らったことがあります。 の心の闇を思われずにはおれません ようなことになるのか、 この度この事件から気づかせても 呉を象徴する灰ヶ峰で痛ましい事 誰も止める なぜこの

尊者と、亡母の物語ですが、日本ではあるテーマを元に問題提起をしつ はすでに千数百年の間、この行事が はあるテーマを元におり いうお経が元になっています。目連 先祖を考えることや、 それが千数百年ですから、 道に落ちた母から、 つ勤められていくものだと思い いうことを考えたり、 もうすぐ迎えるお盆は盂蘭盆経と いテーマだと思います。 人間が生きると の釜のふたが開 あるい るいは餓鬼 お盆には それほど ます。

なく、 < なもののいのち。否、 表してきたか。それを思うのです。なり、そうしたお盆の風物詩は何を ための教えなのです。 いのち、私のいのち、あるい「いのち」だと思うのです。 お盆は何を伝えてきたかといえば、 とかいった言い伝えなどとも重 仏教は全ていのちを伝えんが つづまるところ、この お盆だけでは あるいは様々 先祖の

出すのは、 の少年が、小学生女の子を金綽傷事件ではないかと思います。 その首を切って中学校の正門 今までもいくつか、そうした若年にこの度の灰ヶ峰の事件だけでなく 害し、その後小学生の男の子を殺し、 よる犯罪がありました。 小学生女の子を金槌で殺 やはり神戸の連続児童殺 一番に思い 神戸

死というものであり、は「僕からお祖母ちゃの殺傷が始まり、少年 なおばあちゃんが亡くてきたものは、大好き 年の供述の中から見え ました。その後この少

第68号

というもの」を、そして「いのち」 を探し出そうとしたようです。 き物を殺し、 には人間を殺し、 いく 僕にとって、 う疑問が湧いてきた」といって生 猫を殺し、 死とは一体何なの 身体の中から「死 そして最後

殺害。 幼児を誘拐し、パーキングビルの屋した。長崎で二件。一つは中学生が 級生の首をカッターナイフで切って 力もむなしく、また事件がおこりま えようとしました。ところがその努 つは小学六年生の女児が、学校で同 上から地面へ落として殺害。もう一 子ども達がいのちがわからなくなっ ているといって「いのちの教育」 「生きる力」といのちや、生命を伝 その事件に慌てた教育関係者は、 パーキングビルの屋

その小学校六年生の女児は後

かと ないかという疑問を持ったのです。 そこで長崎では、いのちの教育では なく「死の教育」が必要なのではな 小学校でその死の教育をする模様を 小学校でその死の教育をする模様を の授業で先生が「みんなは自分が死 のだらどうなると思うか」と問うの 「いのちの教育」「生きる力」の教関係者は慌てました。そしてこれはたい」と言っています。長崎の教育 です。 と。これは大変な問題を残しました。二十八名が「また生き返ると思う」 え、家庭でもこの死について、いのびっくりした先生はこれを家庭に伝 育ではいのちは伝えられないのでは に自ら殺害した女児に すると三十三人のクラスで、 「会って謝り

ちについて話し合って欲しい と伝える場面がありました。 は死を見ないものには感知で て気づいたのは、 て初めて見えてい きないものであり、 「いのち」だという事です。 この子ども達の言葉を聞い この度の灰ヶ峰の事件は十 「いのち」 くるの

だからです。 現実と共にいのちを伝える真の 言葉

ません。 かたどりつけない「いのち」を、がテーマですが、仏教はそこから という数字まで嫌う大人もこの子達 たちに伝え続けているのです きりがありません。 を行ってきました。 と同じです。 をなくし、とにかく死と同じ音の4 ん。仏教はずっと死をテ 報恩講、お盆、 四番を嫌い、 のちが見えていませ 仏教はそこからし 。全て表面上は死、葬式、上げれば 法事、 病院も四号室 のでは 命日、 マに行事 あ 彼

です。しかしその身体が崩れ、白骨こにある死という事実が見えないん地獄の心、鬼の心の方が勝って、そ ます。それは誰のことでしょい鬼は躊躇なくなんでも出来煮て、いのちとは思っていたみ、たたきつぶし、焼いて、 じられない世界です。切り刻地獄は、いのちをいのちと感たものが地獄へ行くのです。 です。こ ませ 安楽寺の地獄絵図を見てく ん。八大地獄中一番※また地獄には死がな この世でいのちを殺し、。地獄のテーマは殺生 で 思 ごったい ないて、 のちと感 あ 来 刻

安楽寺法要案内

前々住職 西王地唯信二十五回忌

前々坊守 柳父サハノ二十五回忌

前 坊 守 信楽美代子 三

自らの罪が見えたのです。

自分が殺す時には見えないんです

血が出て、

鬼の心の方が勝って、顔が腫れても。怒りの

心

です。死を見たからいのちが見え、うとしたのか。それは死を見たから

の罪を全てかぶってでも、

の友達との約束を破り、

も、自首しよいまたみんない。

回忌

第68号

で読まれ続けて

化して

いく中で、

いのちが見

のです。 ない世界です。叩きつぶされるのです。 生き返り、また最初から切り刻まれ 時、鬼が「カツカツ」というとまた 7 います。 亡者は死んだ方がましだと思う L 切り かしやっと死ねると思う 刻まれ、 地獄は死が 叩きつぶさ

わせることもできなくなり、どこを 向 でふれないほど、 見ても私たちの日常に死はありませ けず、 今私たちの日常は四という数字ま 自分の殺したいのちへも目を 「いただきます」と手を合 死を見なくなりま

> がありません。ちがどこへ向かうのか、わかるはのです。そんな私たちに、このい この度の灰ヶ峰の だから 「いの ち」がわからな 事件は、 わかるはず この子 V

私たちの問題なのです。 の問題であり、社会の問題でな達だけの問題ではありません。 法事を勤め、 命日を勤め、 問題である 家庭 り、

彼岸会 九 月 9月15日(日)朝席・昼席 大阪 如来寺 釋徹宗師 老病死と向き合う 講題 顕真·永代経 10月12日(土)朝席・昼席 日時 十月 東広島 明宝寺 藤井晃師 講師 講題 「法事はなんのために するのですか」 11月16日(土)・17日(日) +報恩講 両日とも朝席・昼席 講師 信楽峻麿前住職 月 講題 「念仏の利益」 日時 12月14日(土) 朝席・昼席 十二月 成道会 講師 豊栄 教円寺 信楽和宏師 講題 「お浄土に生きる」 ~お念仏の生活

です。このことこそが、 か思えないことが実は一番大切な安置し、現代人はめんどくさいと ることが出来る道なのですか 地獄を離れ 仏壇を 50 とし \mathcal{O}